

PREMIO MANUEL BUSTOS

Este premio fue reado el año 2001, es el máximo reconocimiento que el Estado de Chile entrega a quienes se han comprometido con la causa de los trabajadores y han dedicado sus esfuerzos a promover los derechos laborales defender las conquistas históricas logradas por el movimiento sindical.

El testimonio que en nuestro país han dado numerosos líderes que han sido ejemplo de entrega, sacrificio y compromiso por lograr el mejoramiento de las condiciones de vida de sus compañeros de trabajo.

Se decidió que este homenaje llevara el nombre de Manuel Bustos Huerta, el principal líder del sindicalismo chileno en las últimas décadas y el primer presidente de la Central Unitaria reconstruida durante la recuperación de la democracia como continuadora de la histórica CUT de los años 50.

Su ejemplo de consecuencia, honestidad y lealtad es indiscutido, más allá del ámbito puramente sindical, abarcando a todos los sectores sociales, económicos y políticos del país.

El Premio es de periodicidad anual y en su primera versión en el 2002 el galardonado fue el Vicario de la Pastoral Social Monseñor Alfonso Baeza.

El premio se otorga luego de una selección que efectuará un Consejo especialmente creado para tal efecto, integrado de la siguiente forma:

- a) El Ministro del Trabajo y Previsión Social, quien lo preside.
- b) El Presidente de la Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados, que integra por especial invitación del Presidente de la República sin que en dicha participación represente o comprometa al H. Congreso Nacional.
- c) El Subsecretario del Trabajo.
- d) El Director del Trabajo.
- e) Tres representantes de los trabajadores.

JOSÉ RUIZ DE GIORGIO

José Ruiz De Giorgio nació en Punta Arenas el 7 de abril de 1923. Es casado con Silvia dos Santos, padre de cuatro hijos y tiene siete nietos.

Realizó sus estudios básicos y medios en Punta Arenas y terminó sus estudios medios en la Escuela Naval.

En 1953 se embarcó como pilotín en la Marina Mercante, llegando a obtener con distinción el título de Patrón Regional de la Quinta Zona.

Trabajó en Enap desde 1955 hasta 1988, ocupando todos los cargos a bordo de sus

naves, llegando a ser nombrado Jefe de Transportes Marítimos de esa empresa.

Sus actividades laborales han estado permanentemente ligadas a la defensa de los derechos de los trabajadores y de Chile.

En 1967 fue elegido Presidente del Comando Nacional de Trabajadores del Petróleo, cargo que sirvió en numerosas oportunidades hasta 1987. Fue además fundador y Vice presidente del Comando Nacional de Trabajadores.

Ingresó a la Democracia Cristiana en 1958 y llegó a ser Vice-Presidente Nacional.

En 1964 funda y preside la Comuna de Primavera en Tierra del Fuego. Fue además Presidente de la comuna de Punta Arenas y en varias oportunidades Presidente Provincial de Magallanes.

Participó en la fundación de la pastoral obrera y de la Comisión de Justicia y Paz del Obispado de Punta Arenas

Participó además; en la fundación de la Comisión Sudamericana de Paz, junto al diplomático Juan Somavía y al Cardenal Raúl Silva Henríquez y un importante conjunto de personalidades de Lationamérica.

Ha escrito entre otras obras: "Manual de Operaciones Marítimas" , "Los trabajadores hacia el Siglo XXI" , "Búsqueda de un modelo de Desarrollo" y "Desarrollo de una Visión Cristiana".

Fue elegido senador en diciembre de 1989 para ocupar este cargo por el período de 1990 a 1998, integrando las Comisiones de Economía, y de Trabajo y Previsión Social.

En 1992 integra la Comisión de Gobierno Interior y a partir de 1993 es miembro de la Comisión de Trabajo y de Intereses Marítimos, Pesca y Agricultura del Senado.

Actualmente integra la Comisión de Trabajo y Previsión Social y la Comisión de Intereses Marítimos, Pesca y Acuicultura.

En fecha reciente ha publicado el libro "De la Dictadura del Mercado a la Sociedad Comunitaria".